
打“浒”来了“小武松”
不少小学生期末考试完直奔打浒现场

本报7月1日讯(见习记者 韩
硕 徐刚 孙晓东) 1日，小学期
末考试结束后的头一天。青岛人民
路第三小学的10名小学生顾不得
在家休息，就在老师的带领下马不
停蹄地从四方区赶到第六海水浴
场参与“打浒”，令人感动。

下午两点，人民路第三小学的
戚蕾和李菲老师带着10名四年级
的学生来到第六海水浴场。“看，这
就是浒苔！”远远的，有学生指向海
边。还没等老师具体布置任务，大
家就向海边冲去。老师们告诉记
者，近期在看了本报对于浒苔的多
篇报道后，孩子们都主动要求来打
“浒”。

“我们来个接力比赛吧，看看
谁第一。”有学生提议说。大家立即
兴奋起来，10人分成两组，从水里
到沙滩，一把一把地传递浒苔。海
里浪花一个个地撵过来，打湿了孩
子们的衣裙，打湿了孩子们的脸，
海水混着汗水顺着孩子们的头发
流下来。

记者了解到，10位打“浒”小卫
士中8名都是来青务工人员子女。
“看《齐鲁晚报》新闻的时候就知道
今年浒苔又来了，一直想来但爸妈
忙着上班没人带我来，听本地同学
讲2008年和父母一起打‘浒’就特
别羡慕。”刘俊廷老家在潍坊，父亲
是火车头修理工，母亲每天忙着跑
业务。他告诉记者，上午接到电话
听说下午终于可以打捞浒苔了，乐

了好长一阵子。
尤慧珠5岁时就跟着父母从

浙江来青做生意了，从小就在青岛
上学、生活，采访中偶尔会说上两
句青岛话，当记者让她用方言聊天
时，她害羞得摇了摇头，凑近小声
说已经不怎么会讲方言了，“很久
都没老家了，青岛不也是我故乡？”

流动儿童们的激情很快感染
了浴场里的游客，碰巧路过的马先
生脱下鞋袜就和孩子们一起打捞
起了浒苔。
“我们暑期正计划搞一个争当

环保小卫士的活动，今天一听说齐
鲁晚报有打‘浒’活动，孩子们就坐
不住了，争着抢着要过来。其实昨
天才刚考完期末考试，今天孩子们
应该都在家休息的。”四年级二班
的班主任戚蕾说。
“在学校的德育课上，我经常

给孩子们讲低碳和环保的重要性，
其实浒苔的大面积产生与温室效
应和环境污染有很大关系，以前孩
子们的知识都只停留在课本上，通
过今天的活动让孩子们切身体会
到环保的重要性。”李菲老师说。

未受浒苔影响

第一、六海水浴场开放

本报7月 1日讯(见习记者
姜萌) 1日，是第一、第六

海水浴场正式开放的时间。记
者走访了两个浴场发现，两个
地方皆按照原定计划在1日正
式向游客开放，浒苔并未影响
到浴场的正常运营。

7月1日，是每年第一、第
六海水浴场正式向游客开放
的日子，记者中午 1 2点到达
时，浴场已经按照正式开放的
相关规定在海面上拉起了警
戒线，同时配备了不少为保证
游客安全的救护人员。记者观
察发现，随着波浪涌上来的海
水里只有些海藻，并没有发现
浒苔的踪影。大量来自全国各
地的游客在这里享受着海边
的气息。

市南市政总公司的王姓
工作人员告诉记者，虽然今
天第六浴场还是有许多浒苔
存在，但为了不耽误浴场的
正常开放，浴场投入了不少
清理人员。来自湖南的王先
生表示，栈桥是青岛比较有
名的海水浴场，所以选择了
来这里游泳。虽然有浒苔，
但是心情并未因此受到影
响。

记者随后走访了石老人，
第二、第三海水浴场发现，除
了第三海水浴场有一定数量
的浒苔外，其他浴场今天并没
有发现浒苔来袭的迹象。虽然
这几个浴场都没有正式开放，
但是已经有不少市民和游客
来到海边戏水。

团岛浒苔基本清除

未影响海底隧道施工

本报7月 1日讯(见习记者
王笑) 记者今日走访了团

岛八大峡近海区域及轮渡码
头附近，发现此地区浒苔已基
本清理干净，没有对海底隧道
施工和航船的出入航行造成
明显影响。

记者中午在西陵峡路的
码头处看到，打捞浒苔的船只
已泊靠在码头边暂停工作，传
送带上的浒苔也已被运走清
理干净。码头周围海域内几乎
找不到大规模的浒苔，只有轮
船锚链上还有斑斑绿迹。中国
海监第一支队的执法人员告
诉记者：“尽管浒苔没有对船
只航行造成明显威胁，但是对
于轮船锚链上浒苔的清理工
作也不能太过大意，一旦锚链
上的浒苔绞进涡轮里，还是会
危害到轮船的发动系统的。”

记者从团岛轮渡码头工
作人员处了解到，近日来的浒
苔蔓延并没有对码头轮船行
驶造成严重影响，“由于浒苔
是一种细丝状绿藻，不容易被
轮船的涡轮缠绕，何况又被及
时清理掉，对轮船正常出入码
头影响不大。”一位姓马的师
傅告诉记者：“现在白天这个
时候，看不到大面积的浒苔
了，不过傍晚六七点钟涨潮的
时候，随着海水可能会涌过来
一部分。”

岛城有部分市民担心这
次的浒苔“入侵”是否影响到
团岛海底隧道的施工建设，记
者就此问题采访了中铁十六
局参与海底隧道建设的工作
人员，他们说因为清理比较迅
速及时，浒苔没有影响到海底
隧道的正常施工运行。

胶莱镇加强计生队伍建设
提高服务管理水平

胶莱镇党委、政府高度重
视人口和计划生育工作，主要
领导身体力行，给政策、出资
金、强队伍，有力促进了人口
计生工作的顺利开展。

为提高计生干部和服务
站人员的业务素质和职业道
德水平，促进优质服务的深入
开展，胶莱镇采取了集中培训
和经常培训相结合，分散学习
和重点指导相结合，理论学习
和实践过程相结合等形式多
样的培训和学习，不断提高基

层干部，尤其是计生干部的政
策水平，依法行政和技术服务
能力，推广承诺服务制、首问
负责制，使计生干部不断鞭策
自己，爱岗敬业，较好地适应
新时期计生优质服务的需要。

胶莱镇还通过每月召开
例会的有利时机邀请市局领
导，业务主任莅临指导，进行
点评分析，从中学习其他市
区、镇办先进经验，取得了良
好效果。

(时亮 仲伟东)

商业之道纳入论道板块
第二届中国崂山论道23日开幕

本报7月 1日讯(通讯员
孙景军 记者 刘玉彩)
1日，记者从崂山论道组

委会获悉，2010中国崂山论
道暨第二届玄门讲经活动
将于2010年7月23日至26日
在千年古道观青岛崂山太
清宫举行。

据悉，2010中国崂山论
道活动由中国道教协会主
办，中国宗教杂志社、山东
省道教协会协办，青岛崂山
论道组委会承办。本次活动
的内容涉及修为之道、文化
之道、养生之道、商业之道
等，由大师论道、玄门讲经、
商道论坛、名家养生讲坛和

道教文化展示五个板块组
成。
“大师论道”将邀请海

内外道教高道、社会名流、
当代国内国际道教文化研
究领域的著名专家学者宣
讲，并邀请中国道协、中国
道教学院的高道大德作点
评或主题演说，邀请上届获
奖选手出席，安排弘道奖获
奖者演讲。“玄门讲经”由全
国各省道协推荐选拔的中
青年道士对道家经典进行
讲经说法。活动设立弘道
奖、畅玄奖、明星奖和优秀
奖。
“商道论坛”邀请创业

板首批28家企业董事长及
商界名人共聚青岛，探讨创
业型、创新型企业的发展之
道，推进优秀企业在资本市
场的发展，并为青岛市、崂
山区拟上市企业提供经验
借鉴，将崂山区打造为上市
企业聚集区，促进资本市场
形成“崂山板块”。丰富崂山
论道品牌内涵，使现代商业
文化汲取道教文化的有益
因素，促进道教文化在商业
领域的渗透、融合。“名家养
生讲坛”邀请国内在道教养
生领域有重大造诣和影响
力的著名专家学者，如张国
玺、赵之心、郭纪生、高明见

等做专题演讲，讲授养生之
道。
“道教文化展示”以举

办“太清水月”大型文艺晚
会为主要载体，在国际会展
中心举办“感悟崂山·崂山
道教书画展”，此次活动将
以秦始皇、汉武帝、郑玄、李
白、李哲玄、刘若拙、丘处
机、张三丰等在崂山觅仙祀
神、传经布道，留下诸多轶
事墨宝为内容和题材，专门
组织创作一批书画作品，并
展出中国道协提供的书法、
绘画精品。进行崂山道教音
乐、武术、茶艺等文化项目
的展演。

格打浒信息

孩子们在听老师讲浒苔的危害。 见 习记者 张晓鹏 摄

在海边清理浒苔的小学生们不怕脏、不怕累，令人感动。 见习记者 张晓鹏 摄
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